

GOBIERNO REGIONAL LIDERÁ

FALTAN 400 MÉDICOS: Conforman nueva mesa intersectorial para enfrentar la brecha de especialistas en salud

El Gobierno Regional de Coquimbo inició el proceso para conformar una mesa intersectorial de salud que permita enfrentar de manera estructurada y con proyección de largo plazo la brecha de especialistas médicos que afecta a la región, problemática que se vuelve aún más crítica ante la construcción de nuevos hospitales y el aumento sostenido de la demanda asistencial.

La iniciativa es liderada por el gobernador regional Cristóbal Juliá y contempla la dictación de una resolución que otorgará marco legal a esta instancia, definiendo su gobernanza, estructura de funcionamiento y mecanismos de seguimiento. El objetivo es avanzar desde el diagnóstico hacia compromisos concretos, medibles y sostenidos en el tiempo, con la participación del Servicio de Salud Coquimbo, el Colegio Médico de Chile, la Universidad Católica del Norte, el Servicio Médico Legal y otras instituciones vinculadas

Instancia contará con marco legal, gobernanza definida y seguimiento de compromisos para abordar un déficit que supera los 400 especialistas y subespecialistas en la Región de Coquimbo.



al sistema de salud.

Durante el encuentro se expusieron cifras que reflejan la magnitud del desafío. Actualmente, la brecha regional alcanza más de 230 jornadas completas equivalentes de especialistas, mientras que las proyecciones indican que esta cifra podría superar las 440 jornadas en los próximos años, considerando la

demandta futura asociada a la entrada en funcionamiento de nuevos recintos hospitalarios. A ello se suman dificultades estructurales como la falta de contratos habilitantes, barreras administrativas y una subestimación de las necesidades reales de la red asistencial.

Desde el Servicio de Salud Coquimbo, su director regional,

Ernesto Jorquera, valoró la conformación de esta instancia de coordinación, destacando la necesidad de avanzar en paralelo entre infraestructura y recursos humanos. En esa línea, Jorquera indicó que se están construyendo tres hospitales que van a completar la red en términos de infraestructura, pero en paralelo se requiere el número de especialistas necesarios para dar cuenta de las necesidades de la comunidad.

Por su parte, el presidente regional del Colegio Médico de Chile, Fernando Carvajal, relevó el carácter intersectorial de la mesa y la magnitud del déficit existente. "La brecha de especialistas y subespecialistas que tiene la región es un tema que viene desde hace varios años y requiere un enfrentamiento que debe ser intersectorial", afirmó.

Desde la academia, la decana de la Facultad de Medicina de la Universidad Católica del Norte, Paula Ligeti Stuardo, valoró la convocatoria y la necesidad de

una mirada integral. "Es muy importante que como universidad, siendo los principales formadores de médicos de la región y la única que forma especialistas dentro de ella, estemos presentes en las estrategias que se necesitan para disminuir esta brecha (...) pero requerimos la participación de todos y una visión más integral, no sólo desde la academia, sino también desde el rol estratégico del Gobierno Regional, del Servicio de Salud y de todos los actores involucrados".

La mesa intersectorial será convocada formalmente durante la última semana de enero de 2026, instancia en la que se definirán plazos, líneas de acción y mecanismos de trabajo continuo. Con esta iniciativa, el Gobierno Regional de Coquimbo refuerza su compromiso de avanzar con decisión en una de las principales necesidades del sistema de salud, fortaleciendo la coordinación institucional y generando soluciones sostenibles en beneficio de la comunidad.